



# 新羽中だより

令和2年10月20日(火)

No.7 10月号

横浜市立 新羽 中学校

☎542-1680 FAX 541-1038

【HP】 <http://www.edu.city.yokohama.jp/sch/jhs/nippa/> 【メール】 [l2-nippa@edu.city.yokohama.jp](mailto:l2-nippa@edu.city.yokohama.jp)

## 後期がスタートしました！！ (前期終業式で話した内容です)

校長 荻野 弘

今日は前期の終業式という区切りの日なので、少しお話をしたいと思います。4月の入学式、始業式の後の2ヶ月間の臨時休業、そして6月に学校が再開して4ヶ月半が過ぎました。新型コロナウイルス感染症を抜きにしては語れない年となり、例年のない先の見えない事が続き、みなさんにとっても大変で厳しい前期になってしまいました。この前期で一番に思い出されることは、コロナだけでなく、熱中症、暑さとの戦いでした。今年は夏休みが短くて、学校が始まってとても暑い日が続いていましたが、だんだん2階のエアコンの効きが悪くなり、そのうち3階も同じような状況になってしまいました。教室と廊下の温度が同じぐらいで、暑くてとても厳しい状況でしたが、みなさんが授業に集中していて、きちんと学習取り組んでいる様子には、いつも感心させられるとともに申し訳ない気持ちでいっぱいでした。

さて、この後、みなさんには担任の先生から連絡票を渡されると思います。この前期に、自分がかんばったところ、足りなかったところをよく確認してください。一息つく間もなく、明日から後期になります。気持ちを切り替えて、明日から新たな気持ちで取り組んでください。3年生のみなさんにとっては、そろそろ自分の進路を定めていく時期になってきました。進路先を決めることや学習面を充実させるなどやらなければならないことがたくさんありますが、行事等でもまだまだ3年生が中心となって1, 2年生を引っ張ってもらわなければなりません。これからも行事だけでなく日頃の生活でも1, 2年生の良き手本となってくれるとうれしいです。

後期は、みなさんにとって次の年へ向けた準備の時期になります。まだ3月まで先は長いですが、1日1日を大切に過ごしてください。このコロナ禍の中、ポジティブに考えることが大切だと言われています。みなさんのこれからの生活の中で、プレッシャーを感じたり、壁にぶつかることがあると思います。このプレッシャーや壁を苦しくて、辛くて、不幸なことと思うのではなく、この壁を乗り越えることで、自分自身が強く大きくなるチャンスなんだと前向きにとらえて欲しいと思います。令和2年度も折り返しを過ぎ、残りの半分となりました。前期以上に「笑顔で元気に」学校生活を送ってほしいと思います。

### 未来を幸せに生きるためにSDGsについての学習を進めています。

本校では2, 3年生が総合的な学習の時間を使って、SDGsについての学習を行いました。SDGsとは(Sustainable Development Goals)の略で「持続可能な開発目標」のことです。これからの未来を子どもたちが幸せに生きていくためにも世界の人々が思いを一つにして、かけがえのない地球と人々の生活を守り続けなければなりません。そのためにSDGsの学習は欠かすことはできません。また、本校では、「第3期横浜市教育振興基本計画」の基本姿勢に掲げる「持続可能な学校への変革」を進めるために、SDGsとの関係性を意識した教育活動を展開します。

## SDGsとは？

このSDGs「持続可能な開発目標」は誰一人取り残さない持続可能でよりよい社会の実現を目指す世界共通の目標です。2030年を達成年度として17のゴールと169のターゲットから構成されています。17のゴールは、①貧困や飢餓、教育など未だに解決を見ない社会面の開発行動計画、②エネルギーや資源の有効活用、働き方の改革、不平等の解消などすべての国が持続可能な形での経済成長をも目指す経済行動計画、そして、③地球環境や気候変動など地球規模で取り組むべき環境行動計画といった世界が直面する課題を網羅的に示しています。SDGsは、これら社会、経済、環境の3側面から捉えることのできる17のゴールを統合的に解決しながら持続可能なよりよい未来を築くことを目指しています。



【3年生の様子】

### ★3年生の取組★

3年生は『X(クロス)』というアクションカードゲームを行っています。SDGsの理解を進めながら、自分たちが抱えている課題を解決するゲームです。このゲームはSDGsの17のゴールに沿ったトレードオフ(=何かを得た際に何かを犠牲にすること)の解消をめざします。実社会でも一つの社会的課題を解決したと思ったらそれにより新しい課題が生まれることはよくあります。その解決のためにはイノベーションが必要です。このゲームではチームに配られたリソース(資源)カードをもとにチームのメンバーが相談して解決方法を出し合い、トレードオフを解消していくというものです。このゲームを進めることで、SDGsについて考えを深め、実際の生活の中で、活かしていってくださることを期待しています。



【2年生の様子】

### ☆2年生の取組☆

2年生は、まずSDGsがめざすもの、17の目標(ゴール)など基本的な内容について学びました。グループごといくつかのアクティビティをしながら学習を深めています。すぐろくで、クイズに答えながらゴールをめざすこと。ストーリーを読んで、今、世界で起きていることに目を向けて、グループで話し合いをすること。17の目標のなかで、優先的に行いたいものの理由をあげてグループ内で話し合い、解決方法を考えること。などを行い、各自レポートを作成し、日々の生活の中でクラスで具体的に行動できることを考え、行動を起し、SDGsを学校内で実践できればと考えています。

## 各専門委員会の委員長さんより

ホームページ掲載のため生徒氏名はイニシャルにしています。

### 学級委員長 3-3 N・K

今年度は、「授業態度と意欲の向上をはかる」を目標として活動しています。三年間学級委員を務めさせていただいていますが、昨年取り入れた授業集中月間では、より良い環境にできるよう、各学級の目標を考えて活動することができました。毎月行っているチャイム着席・清掃に対する取組を改善することができています。点検期間内の反省をみなさんに伝え、点検を繰り返すことで、良い結果にもつながってきています。しかし、全体的に授業態度の改善ができていないので声かけに力を入れていきたいと思っています。今年度もあと五ヶ月ほどとなりましたが、委員会全体で目標に向けて努力していきますので、引き続きご協力をお願いします。

### 整美委員長 3-3 M・K

皆さんの前に出ることがあまりなく、表に立つ委員会ではありませんが、力を入れているところは、委員会が終わった後に、教室やトイレの安全を確認してヒビ入っていた時、電気がつきにくい時などの場合は報告をしています。水やりなどもしています。花を見る人が少ないので水やりをしている花などは月に1回写真を撮って、1階の皆さんが見るところに張るなどしても良いと思います。苦勞したことは、ワックスがけです。ワックスがけは、簡単に見えますが、ワックスの準備をしたりワックスを均等に塗ったりします。2度塗りするところもあるため、1時間ほどかかるので、整美委員会の仕事の中で1番大変でした。この委員会に入って良かったところは、今までは掃除をするときは、また掃除かと思っていたのですが今は隅々まで掃除することになりました。皆さんが掃除をしてくれることで、学校を綺麗にすることができます。整美委員を代表して、お礼を言わせていただきます。ありがとうございます。

### 保健委員長 3-1 N・W

保健委員会委員長の中井航です。新型コロナウイルスが流行している中で、学校の保健について担当させていただくのはとても光栄なことだと感じています。今年度の保健委員会の活動目標である「心体ディスタンス～心は近く、体は遠く～」に基づいて、石けんの補充や感染症対策の呼びかけに力を入れています。月に一度の専門委員会でも委員の前に立ち、進行しているときに自分が委員長であることを実感します。一・二年生に仕事内容を教えたり、質問に一つ一つ丁寧に答えるのには苦勞もしましたが全員が協力した結果、今の保健委員会が成り立っていると思います。12月に行われる学校保健委員会に向けて今スライドの作成などを行っています。今後、委員会の進行は二年生に移り、三年生はサポートに回りますが変わらず努力をしていきたいと思っています。

### 図書委員長 3-2 M・H

委員長として場をまとめる立場になり話し合いをスムーズに進めることができなかつたり、意見を上手に引け出せなかつたり大変だと思うことがたくさんありました。今も副委員長さんや先生方のサポートのありがたさを感じ、なんとか頑張っています。図書委員の仕事はあまり目立ちませんが、自分が書いた本のポップを見て借りていく人を見ると、とてもやりがいを感じます。図書委員会の活動目標「そうだ、図書に行こう～ここが心のリフレッシュ新羽中図書館～」にある通り、少し疲れたな、違う世界に行きたいと思うことがあつたらぜひ図書館へ！どんな本を読もうか迷ったときは「図書委員のオススメ本」をおすすめします。図書委員も全力でポップやポスターを作るので、皆さんに本の良さを知っていただけたら嬉しいです。

### 放送委員長 3-2 A・M

私は初めて放送委員になりまだまだ手さぐりで活動をしています。放送委員会はお昼の時間を楽しんでもらえるように心がけています。今年は今まで改善されてこなかったことをとにかく直すことが私の中の目標だと思っています。委員会で話したことがしっかり委員の皆に伝わっていなかつたりと、大変なこともあります。よく評議会などでご指摘頂く笑い声が入ったなど、本当にもうしわけないと思っています。それと議事録に反省が書かれるのですが、それは全体の反省ではなく一人一人の反省なので全部改善するのがとても難しいです。私は放送委員会の皆は積極的な人が多いと思いました。最後に生徒の皆さん

ん、流してほしい所持している曲がありましたら、放送委員にもうしつけてください。まっています。

**福祉委員長 3-1 M・M**

今年、福祉委員会では「世界を救って笑顔あふれる未来へ～小さなことから一つずつ～」という目標でやってきました。新型コロナウイルスの関係で募金活動や、文房具回収などの活動が感染予防のため、今まで通り実施することが出来ず、どうしたらいいのかを考えるのが大変でした。ですが委員会内で意見をだしあい無事実施することが出来て良かったです。委員会活動の中で学年とわず色々な人と関わり、交流が増えとても楽しかったです。

**選挙管理委員長 3-3 K・Y**

私は一年生の時から三年生まで選挙管理委員会に入っていますが、毎年それぞれの年で初めてのことが多くて大変でした。今年度は、朝の街頭演説がなかったり、募集する生徒会本部役員の人数が七名から六名に減ったり、体育館で行っていた立会演説会を放送で行ったりなど、例年との変更点がいくつかあります。選挙管理委員会の目標は「無効票ゼロに！」です。全校の皆さんにぜひお願いがあります。立会演説会及び投票当日にしっかり生徒手帳を持って来ててください。そして投票の仕方を理解し、無効票ゼロになるようお願いいたします。また、一・二年生の皆さんの積極的な立候補をお待ちしています。

**体育祭委員長 3-2 M・H**

私たち体育祭委員は今月開かれる体育祭に向けていろいろな準備をしています。今年はいつよりもより開催時期が5ヶ月も遅く出来る時間や内容が制限されてしまいましたが、昨年以上に楽しい体育祭をつくりあげたいと思っています。今年新型コロナウイルスの影響で例年よりも体育祭の開催がおそくなり、競技も減り、時間もみじかくなってしまいました。そんな大変な年だからこそわたしたちにとって良い思い出として心に残るように体育祭委員はせいいっぱい活動しています。みなさんも体育祭までのこり少ないですが、各クラス練習をして優勝できるようがんばってください。

**文化祭委員長 3-2 B・K**

僕は、今年の文化祭委員会では、例年とは違う動きが増えると思われるので、どんな場面にも対応することができるよう、対応力を高めたいと思っています。例年と比べて短い文化祭になる予定ですが、その短い時間のなかでもミスが生まれてしまうかもしれません。しかし、そのミスを他の人が上手くカバーすることで素早く切り替えることができ、スムーズな進行をすることができます。委員長として足りない部分はたくさんあると思いますが、みなさんが楽しいと思えるような文化祭を創りあげていくようがんばりますので、何卒よろしくお願いします。

**合唱委員長 3-3 N・I**

私が今回合唱委員長をやるにあたって思っていることはたくさんあります。大切なことや、別に人に言わなくてもいいことさまざまです。その中で取り出して言うのなら、「当たり前じゃない」事です。私たちは当たり前のように学校に行き、勉強をし、友達と話し、帰っていきます。しかしその当たり前は学校関係者の方々、多くの人の手で作られたものです。なにも、学校だけじゃなく、生きています。すべての当たり前はつくってもらっているものだと思ってください。このコロナ禍でもその当たり前を作ってもらっています。けれど、私たちはあまりそれに感謝ができないのではないのでしょうか？なので今回の合唱コンクールは、賞をとる、他のクラスには負けたい。別にそんな気持ちを持っていてもかまいません。その中に一つ、「感謝」をいれてほしいと思っています。いつもできなかった感謝をこのコンクールでかえます。一人一人の言葉を歌にのせて。今回は皆さんで一つの志をもつてのぞんでください。この曇った世界に歌をとどけましょう。

**今後の主な予定**

10月19日(月)～30日(金) 教育実習(5名)  
10月27日(火) 第43回 体育祭

**校長先生のハマ弁11月一押しメニュー**

**11月2日(月) ビーフストロガノフ、マッシュポテト、カブースタ、トマトスープ**  
**11月26日(木) ビビンバ丼、韓国風煮物、オイキムチ、春雨スープ**